preuve que la lettre adressée par le Curé de Bombon, commune de Seine-et-Marne où se trouvait le grand quartier général au mois de juillet 1918, à M. le Chanoine Gauthier, directeur de la Foi catholique.

"Le Généralissime, dit-il, vint au presbytère le 17 juillet, vers 1 heure, pour me remercier de l'inspiration que je lui avais

donnée. A ce sujet, il me dit :

"Monsieur le Curé, j'ai fait tout ce que vous m'avez dit et

même plus.

"Voyant que le maréchal Foch allait me quitter sans m'avoir donné aucun détail précis sur la consécration, je l'ai interrogé brusquement et lui ai posé les trois questions que vous connaissez."

Ces trois questions accompagnées des réponses (en italiques)

du Maréchal sont rapportées par M. le chanoine Gaudeau.

-- "Quand vous avez fait la consécration des armées du Sacré-Cœur, étiez-vous seul?"

- " Non, nous étions je crois, deux ou trois."

— Devant laquelle des deux statues du Sacré-Cœur, avezvous fait la consécration; devant la petite à gauche en entrant ou devant la grande au fond de l'église à droite?

-" Je l'ai faite devant la grande statue qui est à droite près

lu maître-autel."

- N'avez-vous pas fait alors une neuvaine?

-" Oui, peut-être bien.'

D'après les dates, cette neuvaine commençant le 9, se terminait juste pour le 18 juillet.

"En tout cela, l'imagination ne saurait avoir aucune place,"

ajoute l'éminent écrivain.

"L'honorabilité absolue aussi du témoin qui affirme le tout sur son honneur sacerdotal ne permet pas le moindre doute."

Laissons aux esprits mesquins et aux mauvaises langues le soin de rabaisser les gloires de la France. Nous, Canadiens-français, soyons fiers de ces chefs illustres, de ces vaillants catholiques, honneur de la Patrie et de notre sainte Religion. Devant ces géants de l'héroïsme et de la foi, on s'incline et on se tait. Quoi qu'on dise et quoi qu'on fasse, la France continue à travers le monde sa mission div me. Aujourd'hui comme autrefois elle sait produire des chrétiens et des braves!

Veuillez me croire, M. le Directeur, Votre bien dévoué en N. S. et S. François,

> fr. Grégoire, O.M.Cap., Ex-sergent au 279e Rgt d'Infanterie.